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A 09 de maio de 2012, reuniram-se no auditório da Secretaria de Estado da Educação, 12º 1 
andar, os seguintes membros do Fórum Estadual Permanente de Apoio à Formação Docente: 2 
Gilberto Luiz Agnolin – representante da SED/Diretoria de Educação Superior - DIES, 3 
Ismenia de Fátima Vieira – representante da SED/DIES, Eliane Dias de Oliveira – 4 
representante da SED/DIES, Elcio Cecchetti – representante da SED/DIEB, Maristela 5 
Aparecida Fagherazzi – representante da SED/DIEB,  Nadir Peixer da Silva – representante da 6 
SED/GEPLA, Sueli Teixeira Mello – representante do MEC, Osmar Matiola – representante 7 
da UNDIME, Luciano Emilio Hack – representante da Universidade do Estado de Santa 8 
Catarina – UDESC; Estevão Roberto Ribeiro – representante da Universidade do Estado de 9 
Santa Catarina – UDESC, Dorival M. Nandi – substituto “ad hoc de Daniela Carvalho 10 
Carrelas representate do IF-SC, Ilanil Coelho representante da Associação Catarinense das 11 
Fundações Educacionais – ACAFE, Vera Lúcia Bazzo – representante da Associação 12 
Nacional pela Formação dos Profissionais da Educação – ANFOPE; os coordenadores gerais 13 
do PARFOR nas Instituições de Ensino Superior – IES que se segue: Olívia Camboim 14 
Romano – representante da Universidade Regional de Blumenau – FURB, Edson Uggioni – 15 
representante da Universidade do Extremo Sul Catarinense – UNESC, Soraia Liége Nührich 16 
– representante da Universidade do Vale do Itajaí – UNIVALI, Sirlei de Souza – 17 
representante da Universidade da Região de Joinville – UNIVILLE, Lucivani Gazzóla – 18 
representante da Universidade do Oeste de Santa Catarina - UNOESC; e os seguintes 19 
participantes ouvintes: Edir Seemund – SED/DIES, Luís Fernando Maximo – UNIVALI, 20 
Luiz Carlos Sardi – Universidade Federal da Fronteira Sul – UFFS, Suzi L. Da Cunha – 21 
Universidade Comunitária Regional de Chapecó – UNOCHAPECÓ e Helena Justen de 22 
Favéri – Centro Universitário para o Desenvolvimento do Alto Vale do Itajaí – UNIDAVI. O 23 
Senhor Eduardo Deschamps, Secretário de Estado da Educação, abre a reunião, cumprimenta à 24 
todos, fala que o trabalho do Fórum se reveste de importância fundamental, que as questões do 25 
magistério não passam só pela questão salarial, mas também, pela formação continuada, a 26 
estrutura da escola, as condições de formação. Que uma das dificuldades das Instituições de 27 
Ensino Superior está em agir de forma diferenciada para que possam formar profissionais de 28 
qualidade. Passa a condução da reunião ao Senhor Gilberto, Diretor da Educação Superior – 29 
SED, que se apresenta, deseja boas vindas a todos e solicita que cada um se apresente. A 30 
professora Sueli do MEC, se apresenta, agradece a acolhida e se coloca à disposição para os 31 
trabalhos referentes à Formação Continuada. Concluídas as apresentações o Senhor Gilberto 32 
passa Direção dos trabalhos à Professora Ismenia da SED/DIES. Colocada em votação a ata da 33 
12ª reunião Ordinária do Fórum, de 01 de março de 2011, aprovada pelos membros do Fórum. 34 
Apresentada para discussão a pauta e o detalhamento de pauta da reunião, aprovadas pelos 35 
membros do Fórum. Em seguida foi lida e discutida a minuta do Regimento do Fórum, tendo 36 
sido aprovada pelos membros, com a ressalva de ser encaminhada à Consultoria Jurídica e ao 37 
Senhor Secretário para apreciação das mudanças.  Continuando a Reunião com os informes: a) 38 
Encaminhado Ofício nº 513/2012SED/DIES à CAPES, para análise e apreciação da solicitação 39 
da UDESC, apresentada na última reunião do Fórum, sobre a instalação de Polo de Apoio 40 
Presencial da UAB, em Joaçaba/SC; b) Recebido via e-mail do Sr. Osmar da UNDIME, cópia 41 
da Carta da Diretoria de Apoio à Gestão Educacional SEB/MEC, enviada aos Secretários de 42 
Educação sobre a demanda da escola para a formação continuada de professores em 2012 e 43 
2013 – Programas da SEB/MEC. A professora Nadir/SED informa que o processo já está 44 
acontecendo na SED, pelo Programa de Ações Articuladas – PAR, por exigência do MEC; c) 45 
Publicado no DOE/SC nº 19.308/10.04.2012, o Decreto nº 915/2012, que Institui a Política de 46 
Formação Continuada dos Profissionais da Educação das redes públicas de ensino dos Estado; 47 
d) Recebido e-mail de 23/03/2012, do Sr. Manoel/CAPES, comunicando que não mais 48 
acompanhará as IES do PARFOR, responsabilidade agora de Mariana Fontes. Agradece a 49 
ajuda e compreensão de todos; e) Apresentada a previsão de Oferta de cursos e vagas 50 
PARFOR/SC 2012-2, presencial, aberta na Plataforma Freire por IES com os respectivos 51 
cursos e locais: FURB, Artes - Música, Artes Visuais e Letras – Espanhol, em Blumenau; 52 
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UNOCHAPECÓ, Ciências Biológicas, Educação Física, Física, Geografia, Língua Portuguesa, 53 
em Chapecó; UNESC, Física, em Criciúma; UNIVILLE, Geografia, Matemática, Sociologia, 54 
em Joinville; e UNIDAVI, Artes Visuais, em Rio do Sul. Informado ainda, que de 09 à 23  de 55 
maio é o período de matrícula e inclusão dos matriculados na Plataforma Freire, observar os 56 
requisitos no Ofício Circular nº 11/2011/CGDOC/DEB/CAPES, a matrícula deve ser realizada 57 
no curso  da disciplina ou habilitação correspondente à atuação do docente em sala de aula, 58 
nas escola da rede pública de educação básica. Os comprovantes apresentados fazem parte do 59 
processo de prestação de contas que deve ser mantido na IES; f) A Portaria de nomeação do 60 
Comitê Gestor Institucional de Formação Inicial e Continuada de Profissionais do Magistério 61 
da Educação Básica, solicitada pelo Comitê Gestor da Política Nacional de Formação Inicial e 62 
Continuada de Profissionais da Educação Básica , por meio da Resolução nº 1, de 17 de agosto 63 
de 2011, conforme informações recebidas da UNOESC, que já providenciou o solicitado, o 64 
documento poderá ser encaminhado para Rafael Mafra, e-mail rafaelmafra@mec.gov.br. As 65 
IES presentes demonstraram dificuldades quanto aos encaminhamentos sobre o assunto, não 66 
sabem exatamente o que fazer, pois, as informações por parte do MEC estão sendo 67 
insuficientes e distorcidas; g) Com referência ao processo de avaliação para renovação e/ou 68 
reconhecimento dos cursos ofertados pelo PARFOR, realizado pelo CEE/SC, o Senhor 69 
Gilberto da SED/DIES, que também é Conselheiro no Conselho Estadual de Educação, 70 
solicitará atenção especial do Conselho explicando sobre o programa, sugere que a IES 71 
providencie uma justificativa com esclarecimentos sobre o programa e a implantação dos 72 
cursos e anexe ao relatório do CEE/SC. Em continuidade à pauta, a Professora Ismenia da 73 
SED/DIES apresenta os expedientes para apreciação do Fórum: a) Apresentado a proposta do 74 
projeto do 2º Seminário das Licenciaturas elaborado pela Comissão Debate/PPP Licenciaturas: 75 
- o evento será organizado em parceria das instituições que compõe o Fórum com previsão 76 
para realização no período de julho à novembro de 2012, com 8 (oito) Seminários 77 
Mesorregionais (Joinville – UNIVILLE em agosto, Blumenau – UNIDAVI em Rio do Sul em 78 
setembro, Itajaí – UNIVALI em setembro, Chapecó – UNOCHAPECÓ em outubro, Joaçaba – 79 
UNOESC em outubro, Criciúma – UNESC, Lages – UNIPLAC, e Grande Florianópolis - 80 
UNISUL) e um Seminário Estadual em Florianópolis no Auditório da SED, em 07 de 81 
novembro.  - os representantes das instituições que sediarão o evento na mesorregião, 82 
presentes na reunião, apresentarão a proposta ao Dirigente e darão o retorno à Secretaria do 83 
Fórum, via e-mail. Ficou decidido, também, que o documento base: Diretrizes do Projeto 84 
Político Pedagógico para as Licenciaturas em SC será revisto pela Comissão e enviado aos 85 
membros, para apreciação. Ressaltado ainda, que para a obtenção de recurso para o evento, 86 
junto à CAPES é preciso o encaminhamento do projeto via IES, por professor com título de 87 
Doutor. Sugerido aos representantes que verifiquem a possibilidade de encaminhamento, junto 88 
a sua instituição; b) Recebido Ofício/SDR/GAB-Caçador/IV nº 432/2012, solicitando 89 
aprovação do Fórum e mediação com a CAPES/MEC para a implantação do Curso de 90 
graduação em Pedagogia no Polo da UAB, em Caçador. Informado que a UDESC manifestou-91 
se na última reunião do Fórum, 01/03/2012, que somente ofertará cursos pelo PARFOR em 92 
2013. Acatada a sugestão para o encaminhamento à Comissão de revisão do Planejamento 93 
Estratégico para 2013-1, analisar a solicitação, para oferta de acordo com a demanda de vagas 94 
nas escolas da rede pública; c) Recebido cópia do Of. Nº 119/12 Prefeitura Municipal de Praia 95 
Grande, solicitando formalizar parceria para a implantação no Polo de Apoio Presencial da 96 
UAB em Praia Grande, do curso de Pedagogia à Distância pela UDESC. Deliberado para que 97 
o encaminhamento seja o mesmo dado à solicitação anterior; d) Recebido Ofício PROEN nº 98 
08/2012/UNIDAVI, solicitando à SED, criação do cargo, da função e definição do campo de 99 
atuação do profissional licenciado em Educação Especial. Informado que a SED está 100 
discutindo o assunto para proceder a viabilização da solicitação. A seguir a Professora Ismenia 101 
da SED/DIES divulga: o IV SIMFOP - Simpósio sobre Formação de Professores, de 07 à 102 
11/05/2012, na UNISUL, Campus de Tubarão/SC e o Fórum de Pró-Reitores de Ensino de 103 
Graduação – ForGrad  que realizará nos dia 16 e 17/maio/2012 no auditório da CAPES em 104 



Ata da 13ª Reunião Ordinária do Fórum Estadual Permanente de Apoio à Formação Docente 
                                                                                                                         SED Florianópolis 

 3 

Brasília, uma oficina dirigida aos Pró-Reitores de Ensino de Graduação, aos Coordenadores do 105 
Fórum Estadual e Coordenadores da Instituição, para discutir as ações de atividades nos 106 
diversos Fóruns do PARFOR no país. Nada mais havendo a tratar, a Professora Ismenia da 107 
SED/DIES, agradece a presença dos participantes, passa a palavra ao Senhor Gilberto da 108 
SED/DIES, que agradecendo a participação dos presentes, às 17h, dá por encerrada a reunião. 109 
Eu, Eliane Dias de Oliveira, lavrei a presente ata que deverá ser submetida à aprovação pelos 110 
membros do Fórum presentes na reunião. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 111 


